

1. Record Nr.	UNINA9910787346803321
Autore	Auerbach Berthold
Titolo	Briefe an seinen freund Jakob Auerbach . Teilband 1 Briefe 1830-1869 // Berthold Auerbach ; herausgegeben von Hans Otto Horch
Pubbl/distr/stampa	Berlin, Germany : , : De Gruyter Oldenbourg, , 2015 ©2015
ISBN	3-11-028953-9 3-11-039565-7
Edizione	[Neuedition der Ausgabe von 1884.]
Descrizione fisica	1 online resource (1278 p.)
Collana	Conditio Judaica : Studien und Quellen zur deutsch-judischen Literatur- und Kulturgeschichte, , 0941-5866 ; ; 83, 1
Disciplina	833.8
Soggetti	LITERARY COLLECTIONS / European / General
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	"mit Kommentaren und Indices." Includes index.
Nota di contenuto	Frontmatter -- Inhalt 1 -- Vorwort -- Friedrich Spielhagen an den Leser -- Vorbemerkungen des Herausgebers -- Briefe 1830–1834(Nr. 1–10) -- Briefe 1835–1842(Nr. 11–30) -- Briefe 1843–1848(Nr. 31–56) -- Briefe 1849–1854(Nr. 57–92) -- Briefe 1855–1859(Nr. 93–120) -- Briefe 1860(Nr. 121–134) -- Briefe 1861(Nr. 135–168) -- Briefe 1862 (Nr. 169–198) -- Briefe 1863(Nr. 199–211) -- Briefe 1864(Nr. 212–217) -- Briefe 1865(Nr. 218–237) -- Briefe 1866(Nr. 238–257) -- Briefe 1867(Nr. 258–289) -- Briefe 1868(Nr. 290–315) -- Briefe 1869(316– 348) -- Front Matter 2 -- Inhalt 2 -- Briefe 1870(Nr. 349–389) -- Briefe 1871(Nr. 390–426) -- Briefe 1872(Nr. 427–456) -- Briefe 1873 (Nr. 457–500) -- Briefe 1874(Nr. 501–535) -- Briefe 1875(Nr. 536–560) -- Briefe 1876(Nr. 561–589) -- Briefe 1877(Nr. 590–613) -- Briefe 1878(Nr. 614–644) -- Briefe 1879(Nr. 645–677) -- Briefe 1880(Nr. 678–698) -- Briefe 1881(Nr. 699–729) -- Briefe 1882(Nr. 730) -- Front Matter 3 -- Inhalt 3 -- Erläuterungen zum Kommentar und zu den Indices -- Kommentar: Friedrich Spielhagen an den Leser. Vorbemerkungen des Herausgebers -- Erster Band -- Zweiter Band -- Nachtrag -- Personen- Und WerkindeX zum Kommentar -- Personen- Und WerkindeX zu den Briefen

Berthold Auerbach's letters to Jakob Auerbach rank among the most important sources in German-Jewish literature. Over a span of more than 50 years (1830-1882), the writer confided to his friend and cousin, a Jewish educator, about the events of his personal life, which were inextricably bound up with the problems of Jewish emancipation. Auerbach's letters also paint a vivid image of his struggles as a Jew to secure an uncontested place in the literary and liberal political networks of the time. Jakob Auerbach published the first edition of the letters in 1884, together with an introduction by Friedrich Spielhagen, but it has never been reissued until now. This new edition, which includes commentary and indexes of persons and subjects, does justice to the renewed interest in this correspondence, fueled in part by two monographs (Kerstin Sarnecki 2006, Hermann Kinder 2011). The original Gothic script has been updated with Antiqua and, as a result, the digital version is readily searchable.

Die Briefe Berthold Auerbachs an Jakob Auerbach gehören zu den wichtigsten Quellen der deutsch-jüdischen Literatur. In einem Zeitraum von mehr als 50 Jahren (1830–1882) vertraut der Autor seinem religionspädagogisch tätigen Freund nicht nur Ereignisse seines privaten Lebens an, das unauflöslich mit der Emanzipationsproblematik der Juden verbunden ist, sondern entwirft ein plastisches Bild der literarischen und politisch-liberalen Netzwerke, in denen ihm wegen seines Judentums freilich keine unumstrittene Position eingeräumt wird. Die Erstausgabe der Briefe, 1884 herausgegeben vom Adressaten und mit einer Einleitung von Friedrich Spielhagen versehen, wird mit dieser Edition erstmalig neu aufgelegt. Die mit einem Kommentar sowie Personen- und Sachindices versehene Neuauflage in 3 Teilbänden folgt dem neuerlichen Interesse am Briefwechsel und seinem Autor.
